

Mazamet. Une unité Alzheimer à St-Joseph

SANTÉ



Après de longs mois de démolition et de chantier, la nouvelle aile du bâtiment de Saint Joseph est en fonction. Il s'agit d'une unité Alzheimer ultra moderne installée côté rue des cordes face au parking de la joie. Le déménagement des malades vient de s'achever et le directeur Bruno Marten peut faire visiter les lieux « 20 résidents viennent de s'installer dans un site sécurisé très sophistiqué.

Tout d'abord une salle multi-activités où les personnes peuvent passer la journée, elle jouxte des pièces de soins, psychothérapie, ergothérapie etc., qui entourent un patio avec mobilier de jardin et petits potagers ».

L'ensemble est climatisé, équipé de grands écrans plats muraux pour la distraction de tous, 10 caméras vidéo surveillance présentent l'activité de chaque secteur sur une mosaïque d'images en zone personnel. Les accès sont munis de portes à codes et badges, d'ascenseur adaptés et surtout de tout le matériel destiné à maintenir les capacités des résidents.

NUTRITION ET SAVOIR-FAIRE

« Un des problèmes des malades est la nutrition, nous avons installé des présentoirs réfrigérés pour exposer des plats divers, stimuler l'appétit en permanence. Ici, on peut se nourrir à tout instant, de nuit comme de jour. Une cuisine thérapeutique est là pour préserver autant que possible les savoir-faire du quotidien. Les malades, encadrés, préparent des plats mais aussi utilisent une machine à laver le linge, un réfrigérateur etc. » ajoute Bruno Marten. Les véritables cuisines sont installées tout à côté et bénéficient des dernières normes. Un hall d'entrée avec sas sécurisé donne sur la rue des cordes, il permet d'accueillir les familles, de leur offrir un salon à part pour passer du temps avec leur parent. À l'étage, 20 chambres individuelles avec sanitaires adaptés et équipées sont proposées « avec des tarifs inchangés et le personnel est resté le même » précise le directeur. Dans le même temps, le prolongement de l'aile a été réaménagé sur deux niveaux pour offrir deux fois quatre chambres dédiées aux courts séjours ou aux familles des malades. Un outil ultra moderne devenu malheureusement indispensable est désormais au service des résidents de Saint Joseph.